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7 月 22 日，漫步在李庄乡祁家村的

柏油小路，村间道路干净整洁，清澈的小

溪缓缓穿过，游园内一群孩子在嬉戏玩

耍。远处，葡萄园下，一垄垄枝繁叶茂的

葡萄架错落有致，一串串颗粒饱满的葡

萄晶莹透亮，长势旺盛。葡萄架下躺着

圆滚滚的西瓜，时不时有几只大鹅穿过，

宛如一幅精心布置的田园风光画。

然而，身处其中却很难想象，2019年

这里还是垃圾遍地的破败半山村、软弱

涣散的基层党组织和一穷二白的产业

“空心村”。

2021年，随着新一届村“两委”换届，

祁家村的发展迎来了转机。“我们‘两委’

干部经多次商讨决定发展葡萄产业，先

后组织干群到周边县区学习种植经验，

一步步学栽苗、剪枝。大伙儿都掌握了

种植技术，我们心里也有了数。”谈起发

展初期，祁家村党支部副书记王文哲说。

学了技术却没钱，发展产业犯了

难。村党支部书记牛辉拿定主意，不等

不靠不要，咬紧牙关带着村“两委”开始

了“攒钱”的日子。通过流转土地种植小

麦、花生获得收益，一部分支付地租，剩

余用来购买葡萄苗、化肥等。“自我造血”

一年多，祁家村成功解决了资金问题。

群众富不富，关键靠支部。祁家村

通过村股份经济合作联合社，采取党员

干部带头先种、试种，再为农户提供成熟

的全流程服务，吸引群众参与种植。全

面运用“水肥一体化”和绿色溯源等技

术，引种阳光玫瑰、金手指、中国红等多

个品种。试种当年 12 亩葡萄销售额约

14 万元，次年扩种至 30 亩，葡萄销售额

约26万元。

“今年全村已流转土地60多亩，预计

年产值可达52万元，入股村民每户可分

红5000元，同时还带动80余名村民实现

家门口就业，其中包含脱贫户3户6人。”

提起现在的发展，牛辉自豪地说。

曾经无特色、无产业、无项目的“后

进”村，铆足了“后劲”，挂上了“快进

档”。该村把葡萄产业和人居环境整治

相结合，“两委”干部带领党员干部到周

围砖厂、荒山捡拾废弃的砖头石块铺路

垒墙，到山上移栽毛竹，村民也逐渐从

“袖手看”转变为“动手干”，一起将葡萄

园旁近20亩闲置土地建成赋有“乡愁”内

涵的文化游园和6间农家乐。目前游园

已经开始对外出租，每年为村集体带来

了5万元租金收入。

同时，村集体决定将部分租金收入

投入到村部及党建阵地的改造升级中。

在原来5间村室的基础上，新盖村室至现

在的11间，村室内部划分为党员活动室、

村民会议室、图书室、远程教育中心、儿

童游乐区等多个功能区，不仅让党建阵

地充满活力，也进一步夯实了党员教育

和公共服务的基础。

“乡村振兴，关键在人，核心在党。

祁家村从‘软组织’到‘硬堡垒’的蜕变，

正是我们坚持党建引领、激发群众内生

动力的生动写照。下一步，我们将以‘五

星’支部创建为抓手，结合各村特色，在

‘一村一品’上狠下功夫，壮大村集体经

济，增加群众收入，为乡村振兴注入活

力。”李庄乡党委书记冯宇航说。

（张焱 文/图）

李庄乡祁家村 ——

从“软弱涣散”到“强筋壮骨”的甜蜜逆袭

7 月 20 日上午，县市场监

管局组织召开全县大规模设

备更新、消费品以旧换新暨

“双随机、一公开”工作部署推

进会议。

会议要求，要充分认识推

动大规模设备更新和消费品

以旧换新的重要意义，加强政

策解读，把准政策重点、标准

和要求，精准包装、精心策划、

积极争取，坚持以项目推动工

作，为全县高质量发展提供有

力支撑；要坚持实事求是的原

则，深入企业和用户一线，摸

清设备数量、服役年限、安全

状况、能效等级等情况，真正

做到底数清、情况明，为扎实

推进设备更新和消费品以旧

换新各项工作打下坚实基础；

要强化时间观念，加强督导调

度，提升服务意识，做好政策

宣传，为企业开辟绿色通道，

及时协调解决问题，确保大规

模设备更新和消费品以旧换

新工作取得扎实成效；各单位

要加强沟通协调，深入实施跨

部门联合“双随机、一公开”监

管，加大对企业(单位)的排查

检查力度，各负其责、多管齐

下、齐抓共管，强化执法震慑，

营造良好氛围，确保大规模设

备更新和消费品以旧换新工

作扎实落地、取得实效。

（徐晨松）
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为扎实做好城市低保、低保边

缘、刚性支出困难等低收入人口的

动态管理和救助帮扶工作，近日，铁

路办事处召开低收入人口复核认定

工作动员会。

会议的主要任务是对铁路地区

所有在册城乡低保对象和新申请救

助对象进行政策宣传、入户走访、家

庭经济状况调查、民主评议、公开公

示等工作，实现动态管理下的“应保

尽保、应退尽退”。

为确保工作顺利开展，铁路办

事处制定了实施方案，成立了由办

事处主任任组长、相关班子成员为

副组长的评议工作领导小组，围绕

具体工作内容，全面落实此次复核

认定工作的推进情况。同时，印制

了政策解读宣传页，确保每一名符

合条件的困难群众都能知晓政策，

第一时间得到救助保障。

“下一步，铁路办事处将压实责

任，紧盯细节，严把时间节点，逐户

逐人比对，认真核算收入，收集佐证

资料，构建对象精准、分类施保、动

态管理、进出有序的工作格局，切实

保障困难群众基本生活。”铁路办事

处有关负责人说。 （史娜娜）

铁路办对低收人口复核认定工作进行动员部署

“感谢大寺社区‘两委’干部连

夜迅速行动，解决了我们小区的脏

乱差问题。”7 月 20 日，家住城关镇

大寺社区馨香苑的张女士看着焕然

一新的小区高兴地说道。

近期，由于馨香苑小区物业的

突然退出，导致小区垃圾成灾，异味

弥漫。居民苦不堪言，怨言四起。

大寺社区党支部书记柴国平得

知后，立即带领“两委”干部、网格员

深入小区查看情况，挨家挨户了解

情况。得知业主委员会成员因身体

原因无法继续工作，物业因部分业

主不交物业费，入不敷出，突然不干

时，社区积极对症下药，积极协调，

第一时间果断召开全体业主大会，

张贴公告，成立新业主委员会。

7 月 19 日傍晚，业主大会在小

区门口举行。居民们纷纷参与进来，

积极参与讨论，提出自己的想法和建

议。通过“两委”干部与业主不断的

互动，成功赢得了业

主的支持与配合。

最终选出三名新的

楼栋长，现场完成物业费收缴，当天

就启动了小区垃圾的清运工作。至

此，馨香苑小区的卫生状况得到了彻

底改善。

大寺社区以精准的措施和高效

的协调，为馨香苑小区居民打造了

高质量的生活环境，彰显了社区服

务的担当与力量，得到居民的认可

和称赞。 （胡燕歌）

连夜行动 干群通力

大寺社区积极解决居民“脏乱差”环境受称赞
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